
Petite ressource pour célébrer à la maison  
et rester en communion  

pendant ce temps de confinement 

1er novembre 2020  

21e Dimanche après la Trinité 

Les Lectures du jour 
Psaume 19, 8-14 

Ancien Testament : Jérémie 29, 1 et 4-14 

Epître : Éphésiens 6.10-17  

Evangile : Matthieu 5.38-48 

 

Une Méditation (Jérémie 29) 

 

Mais quelle période terrible ! Les courbes qui 

s’envolent. Les restrictions qui se multiplient. La 

menace sur notre économie. La peur d’attraper 

cette maladie. Ce nouvel attentat qui touche en 

plein cœur les croyants. La mort : celle qui sur-

vient et celle dont on se souvient. La nuit qui l’em-

porte sur le jour. Et toutes les autres épreuves 

propres à chacun. Il y a de quoi être inquiets ! 
 

En ces temps si troublés, nous pouvons nous  

accrocher à cette promesse : Car moi, le Seigneur, 

je sais bien quels projets je forme pour vous ; et je 

vous l'affirme : ce ne sont pas des projets de 

malheur mais des projets de bonheur. Je veux 

vous donner un avenir à espérer. (Jérémie 29, 11)  

Rien de tout ce qui nous effraie, rien de tout ce 

qui nous fait souffrir n’est la volonté de Dieu.  

Et rien de tout cela n’est définitif. Son plan pour 

nous c’est le bonheur et la paix. Quel réconfort !  

Quel encouragement ! Quel apaisement !  
 

Nous demandons : Quand cela adviendra t’il ?  

Et Dieu répond : Comment cela adviendra.  

Cette promesse du livre de Jérémie s’adressait à 

un peuple au moins aussi inquiet que nous :  

Victime de la cruauté de puissances ennemies, ses 

dirigeants incompétents, sa capitale détruite, son 

Temple incendié, sa population maltraitée et  

déportée. Ils sont désespérés ! Ils attendent que 

Dieu les fassent rentrer chez eux. C’est leur vie 

d’avant qu’ils veulent retrouver.  
 

Mais ce n’est pas derrière vous, dans la nostalgie, 

que vous trouverez le bonheur, dit Dieu. Ce n’est 

pas non plus devant vous, dans l’attente impassible 

de ce que je vais réaliser quand je l’aurai décidé. 

C’est maintenant que le bonheur est à chercher, 

dit Dieu. C’est aujourd’hui, dans votre vraie vie.  
 

A ce peuple en exil à Babylone dans l’antiquité, 

Dieu disait : Construisez des maisons, plantez des 

jardins, mariez-vous et faites des enfants dans ce 

pays que vous n’avez pas choisi. Aimez et vivez 

avec ce peuple que vous considérez en ennemi.  

Bâtissez ensemble ! Grandissez ensemble! 
 

Et à nous aujourd’hui, qu’est-ce que Dieu dit ?  

Evidemment, les auteurs bibliques ne pouvaient 

imaginer ce que nous vivons actuellement. Dans la 

Bible, nous ne trouverons pas de solutions toutes 

prêtes à cette pandémie, à la menace terroriste et 

à toutes les difficultés de nos vies.  
 

Pourtant, la promesse faite au temps de Jérémie 

reste valable pour nous aussi : Non Dieu ne veut 

rien de tout cela. Un autre avenir est promis. Un 

autre présent est possible. Car Dieu nous donne 

une espérance et il nous fait confiance. Si nous 

nous approchons, si nous le cherchons, si nous lui 

demandons, le Seigneur nous montrera la voie.  

Il y a bien des choses à changer dans notre socié-

té, dans notre mode de vie, dans nos relations, 

pour atteindre le bonheur et la paix. Mais Dieu a 

voulu que nous ne soyons pas impuissants.  

Et pour cela, nous pouvons être reconnaissants.  
 

Sophie Letsch 

Des photos de la retraite où les confirmands ont  
découvert ce que Dieu dit de sa création et cette  
mission de la protéger qu’il a confiée à l’humanité.  

Paroisse Protestante des Hauts de Bruche 

Le Mot d’ordre 

Ne te laisse pas vaincre par le mal,  

mais sois vainqueur du mal par le bien  
Romains 12, 21 



Une Prière 
 

Nous nous apprêtons à vivre  

des jours terribles. 

Ils ont préféré nous avertir : 

Cette fois, ce sera encore pire. 
 

Mais toi tu nous promets   

que ton projet pour l’humanité  

c’est le bonheur et la paix.  

Nous le croyons. 

Nous nous y accrochons. 
 

En ces jours de terreur,  

nous t’en prions Seigneur :  

Ravive notre Espérance.  
 

Donne-nous de ne pas oublier 
Qu’après les ténèbres du milieu de jour 

il y a l’éclat du soleil à son lever. 

Après la douleur insupportable du vendredi 

il y a la joie éclatante du dimanche. 

Après la croix, 

il y a la résurrection. 

Après la mort,  

il y a la vie.  
 

Merci Seigneur pour l’Espérance. 
Elle nous tient debout.  

Merci parce qu’avec Toi 

ce n’est pas le pire, 

mais bien le meilleur  

qui est à venir.    Sophie Letsch     

Des Nouvelles 
 Les cultes et activités de la paroisse sont suspendus 

jusqu’à nouvel ordre. Des célébrations à l’occasion d’un décès 

peuvent avoir lieu dans la limite de 30 participants. Les conseillers 

presbytéraux et la pasteure Sophie Letsch restent joignables si 

vous en avez besoin. N’hésitez pas. 

 Confirmation: Dimanche dernier Paul Braun, Camille Epp, 

Nina Halter, Coralie Hess, Charles Keitel, Olivia Schweighoeffer 

et Coralie Vogt ont confirmé leur foi. Rendons grâce pour leur  

engagement et portons-les dans notre prière. 

 Remises à Dieu: Nous avons remis entre les mains de 

Dieu deux sœurs particulièrement engagées dans notre paroisse : 

Georgette Scheidecker à Waldersbach le 21/10 et Gilberte 

Scheppler le 24/10 à Belmont. Portons leurs familles dans notre 

prière également. La pasteure peut transmettre la prédication de 

ces célébrations aux personnes qui regrettent de ne pas avoir pu 

y participer. Il suffit de demander! 

Un Chant (ARC 315 ):  
 

Quand s'éveilleront nos cœurs à la voix du Dieu vivant, 
nous retrouverons la source du bonheur. 

Quand se lèveront nos mains pour chanter le Dieu vivant, 
nous retrouverons l'espoir des lendemains. 

 
1. Il saura briser nos armes, il saura changer nos cœurs. 

Il viendra sécher nos larmes, il viendra chasser nos peurs. 
 

2. Plus de nuit sur notre terre, il sera notre flambeau. 
Plus de haine ni de guerre, il nous ouvre un ciel nouveau. 

 
3. Il habite avec les hommes, le vieux monde peut mourir. 

Il annonce son Royaume, il nous ouvre l'avenir. 

Une Bénédiction  
Alors, debout !  

Prenez la vérité comme ceinture,  

mettez la justice comme cuirasse.  

Prenez comme sandales  

l'ardeur pour annoncer  

la Bonne Nouvelle de la paix.  

Toujours et partout,  

prenez le bouclier de la foi.  

Avec lui, vous pourrez éteindre les 

flèches brûlantes de l'esprit du mal.  

Recevez aussi le casque du salut  

et l'épée de l'Esprit Saint,  

c'est-à-dire la parole de Dieu.  

Priez sans cesse.  

Faites toutes vos prières  
et vos demandes par l'Esprit Saint !  

Soyez bien attentifs  

et priez toujours fidèlement  

pour tous les chrétiens.  
(Ephésiens 6, 14-18) 

 

Que le Seigneur vous garde  

dans sa paix! 
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48 montée Oberlin 67130 Waldersbach 
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